



**Cela faisait un moment que les fous de polars et autres romans noirs n’avaient plus de rendez-vous régulier en ville. La Machine à lire lance ce mardi soir sa première “Machine à polar”, animée par un libraire, un blogueur et un auteur. ☐**

Et pas n’importe lesquels : tous trois, on s’en doute, sont des fans irréductibles de littérature noire sous toutes ses formes. Olivier Pène, libraire fraîchement arrivé dans l’établissement de la place du Parlement, animait déjà des émissions spécialisées sur les ondes de Campus Bordeaux, ainsi que des “matinales” au sein d’une autre enseigne dans une vie antérieure. Yan Lespoux, docteur en histoire contemporaine et enseignant, tient depuis plusieurs années un blog sur le roman noir ☐ ( [www.encoredunoir.com](http://www.encoredunoir.com) ). Enfin, les mordus connaîtront sûrement le troisième larron : Hervé Le Corre, enseignant également et écrivain, distingué récemment par le Prix « Le Point » du polar européen pour son « Après la guerre » (Rivages).☐

Un trio de choix pour une formule déjà expérimentée à maintes reprises avec succès à la médiathèque de Gujan-Mestras. « Il s’agit de rencontres informelles, préparées mais avec une part d’improvisation et une place laissée à l’interaction avec le public, note Olivier Pène. On n’y

fait pas de critique à proprement parler, on n'est pas dans un "Masque et la plume" : on préfère passer moins de temps à descendre certains livres, et plus à partager notre enthousiasme, à défendre ceux qui nous tiennent à coeur – avec leurs qualités et leurs défauts. »

□ Au menu, à chaque fois, une dizaine d'ouvrages retenus par l'un ou plusieurs des intervenants. Et pas uniquement du pur "policier". « Nous balayons la littérature noire au sens large, insiste le libraire. Manchette définissait le polar comme une forme "armée" et "sociale" – une littérature du désespoir, une "littérature de la crise". On ne se prive donc pas de déborder parfois quelque peu du cadre. Surtout, on ne s'arrête jamais à la couverture ou à la collection. »

À terme, le trio ne s'interdit pas de lancer des invitations occasionnelles à des auteurs. En attendant, le rendez-vous se mettra en place sur une base bimestrielle ou trimestrielle. « Ça nous paraît être le bon rythme, reprend Olivier Pène : même dans une librairie, on peut s'éloigner un peu de la frénésie de l'actualité et prendre du recul, laisser sédimenter nos lectures. » • **SLJ** □

8, place du Parlement, ce mardi soir, 20h-21h15, entrée libre.

[www.lamachinealire.com](http://www.lamachinealire.com)

*Photo : Avec le libraire Olivier Pène (ci-dessus), le romancier Hervé Le Corre et le blogueur Yan Lespoux, sera abordé le noir au sens large. © Faustine Tranchant - La Machine à lire*